



*27.05.1936
+17.07.2025

Nachruf Dieter Spickermann

Dieter war nicht nur ein außergewöhnlicher Tischtennis-Spieler, sondern vor allem ein Mensch, dessen Herz unermüdlich für den Tischtennissport schlug. Über Jahrzehnte hinweg war er der prägende Motor der Nachwuchsarbeit bei der TG Würzburg-Heidingsfeld 1861, wo er sich mit ganzer Kraft dem Aufbau und der Förderung junger Talente widmete – mit nachhaltigem Erfolg. Über 90 Titel holten die von Dieter, Hans Pfarr und Vladimir Kortchminski betreuten Kinder und Jugendlichen im Laufe der Jahre, sechs Jahre lang spielte die erste Jungenmannschaft sogar in der höchsten Jugendliga Bayerns.

Der gebürtige Pfälzer war seit 1971 Vereinsmitglied und bestritt weit über 1.300 Spiele im Trikot der TG Heidingsfeld – ein Wert, der seinesgleichen sucht. Auch im Seniorenbereich blieb er sportlich hochaktiv und erfolgreich: Bei Welt- und Bayerischen Meisterschaften stand er regelmäßig auf dem Podest. Unvergessen bleiben die beiden 3. Plätze im Doppel bei der Senioren-WM 2016 in Alicante sowie der WM 2018 in Las Vegas, bei denen er Bronze holte. Im Jahr 2022, im stolzen Alter von 85 Jahren, errang er Gold bei den Bayerischen Seniorenmeisterschaften und holte dann noch den 3. Platz bei den Deutschen Seniorenmeisterschaften – ein Sinnbild seiner Vitalität und seines unerschütterlichen Ehrgeizes.

Sein Engagement ging weit über das Sportliche hinaus. Lange Jahre war er als Jugendleiter verantwortlich und später dann auch zeitweise als auch Sportbeauftragter – stets ein Mann der Tat, der Dinge anpackte und gestaltete, ohne großes Aufheben darum zu machen. Seine akribische Arbeit und das unbändige Interesse an einzelnen Ergebnissen, Spielständen, Entwicklungen im Bezirk und dem Tischtennissport allgemein, werden unvergessen bleiben.

Auch wenn er nie ein offizielles Amt im Kreis, Bezirk oder Verband innehatte, war sein Wirken doch von herausragender Bedeutung für den gesamten Tischtennissport in Unterfranken und darüber hinaus.

Dafür wurde er vielfach ausgezeichnet, unter anderem mit der Jugendleiter-Verdienstnadel in Gold des BTTV (2022), der Sportplakette der Stadt Würzburg (2019), und ganz besonders dem Ehrenpreis des Bayerischen Ministerpräsidenten in Form des Porzellan-Löwen – eine Ehrung, die nur wenigen zuteilwird und die seinen außergewöhnlichen Einsatz im Ehrenamt würdigte.

Bis zuletzt blieb Dieter dem Tischtennis verbunden. Sein Krankenhausaufenthalt ab Ende Juni konnte zwar seine körperliche Kraft nicht wiederherstellen, doch seine Leidenschaft für den Sport blieb ungebrochen.

Mit Dieter Spickermann verlieren wir nicht nur einen herausragenden Sportkameraden, sondern vor allem einen warmherzigen Menschen, einen Mentor, Förderer und ein Vorbild an Einsatzbereitschaft, Bescheidenheit und Treue. Sein Wirken wird weit über seinen Tod hinaus spürbar bleiben.

Unser tiefes Mitgefühl gilt seiner Familie und allen, die ihm nahestanden.

Dieter – wir verneigen uns in Dankbarkeit und Respekt vor deinem Lebenswerk. Du wirst uns fehlen.

Im Namen des gesamten Bezirksvorstandes Unterfranken-Süd des BTTV